

La casa de estudios fue seleccionada en la línea de Fondo I+D+i Universitario Territorial

# UMAG se adjudica proyecto por más de \$10 mil millones sobre autonomía alimentaria

● Tiene una década para avanzar en una iniciativa que sería ejecutada de manera articulada con las especialidades que imparte, cuyo financiamiento corresponde a recursos de la ANID, Gobierno Regional y la misma institución.

Christian Jiménez  
 cjimenez@elpinguino.com

**EP** PÁGINA WEB

**E**n un hito para la descentralización de la ciencia a nivel nacional, la Universidad de Magallanes (UMAG) se adjudicó un fondo basal superior a los 5 mil millones de pesos para ser ejecutados durante una década con recursos destinados por parte del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación a través del Programa de Financiamiento Estructural I+D+i Universitario (FIU) para ejecutar un proyecto investigativo sobre la soberanía alimentaria regional.

Asimismo, la iniciativa que será evaluada a los cinco años de ejecución pero tendrá un seguimiento anual por la entidad central, tiene por objetivo resolver problemáticas críticas de la zona austral del país, que pretende abordar cómo se alimentan los habitantes de Magallanes y cómo impacta en su calidad de vida.

**“**  
*El poder avanzar en conjunto con independencia alimentaria y una alimentación saludable es un tema fundamental para cambiar los hábitos y tener poblaciones más sanas”.*

Jorge Flies, gobernador regional.

Al respecto, el rector de la UMAG, José Maripani, enfatizó que la complejidad de estos problemas requiere una mirada conjunta. Por ello, el programa involucrará de manera articulada a las carreras que imparte la institución como Agronomía, Acuicultura, Ingeniería en Alimentos, Química, Nutrición y Dietética.

“Consideramos que la posibilidad de tener soberanía alimentaria es uno de los grandes temas para esta región. ¿Qué hace una región cuando se corta la vía caminera? Todos lo hemos vivido: no llega la fruta, no llega la verdura”, argumentó.

La firma de este convenio se desarrolló con la presencia de autoridades locales y el subsecretario de Ciencia, Cristián Cuevas, quien resaltó que el fortalecimiento a la gestión de la investigación “con el propósito de que esta investigación tenga impacto territorial”.

#### Financiamiento

El proyecto que desarrollará el plantel contempla una inversión total estimada de \$10.500 millones, de los cuales \$5.200 millones corresponden al aporte de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), \$1.600 millones a recursos de la propia universidad y \$3.700 millones al Gobierno Regional de Magallanes, reflejando un esfuerzo conjunto entre el nivel nacional, regional e institucional.

Durante la firma de este convenio, el gobernador Jorge Flies resaltó la importancia de abordar esta temática, ya que Magallanes “cuenta con indicadores de salud que son complejos: una población que es bastante envejecida, tenemos obesidad importante, tenemos enfermedades cardio-

“

*Estos fondos además están asegurados por el periodo de 10 años con una evaluación al quinto año, en donde esperamos que aquellos objetivos que propusieron a corto y mediano plazo ya estén casi cumplidos a cabalidad. Claramente esta es una oportunidad para mirar las necesidades de la región de una forma diferente”.*

Verónica Vallejos, seremi de Ciencia.

vasculares. El poder avanzar en conjunto con independencia alimentaria y una alimentación saludable es un tema fundamental para cambiar los hábitos y tener poblaciones más sanas”.

Finalmente, la seremi de Ciencia, Verónica Vallejos, afirmó que estos recursos están comprometidos por la década que se deberá ejecutar el proyecto, sin distinción de las futuras administraciones gubernamentales.

“Estos fondos además están asegurados por el periodo de 10 años con una evaluación al quinto año, en donde esperamos que aquellos objetivos que propusieron a corto y mediano plazo ya estén casi cumplidos a cabalidad. Claramente esta es una oportunidad para mirar las necesidades de la región de una forma diferente, porque eso es algo que busca los FIU, responder a las necesidades territoriales”, declaró.



La firma del convenio se desarrolló en dependencias del auditorio Ernesto Livacic, ante la presencia de autoridades locales y académicos de la UMAG.

**DILE HOLA A CADA OPORTUNIDAD Y**

# VIVE PICK UP

MAXUS

CONTAMOS CON UNIDADES  
ZONA FRANCA